

Karlsruhe

## RIS schafft Transparenz

**[08.04.2010] Für Gemeinderäte und Führungskräfte der Verwaltung steht in Karlsruhe ab sofort ein einheitlicher Zugang zu internen und externen Quellen zur Verfügung. Das Rats- und Verwaltungsinformationssystem basiert auf IBM-Lösungen.**

Die baden-württembergische Stadt Karlsruhe hat mit Unterstützung der Firma Profi Engineering Systems ein Rats- und Verwaltungsinformationssystem eingeführt. Wie das Unternehmen mitteilt, wurde die Lösung namens ravis auf Basis von IBM Websphere Portal Server in die städtische IT-Infrastruktur integriert. Die Anwender haben einen browserbasierten Zugang und unter Verwendung von Single Sign On Zugriff auf die Informationsquellen im Back End der Verwaltung sowie Dienste aus dem Internet. Profi Engineering Systems hat IBM Lotus Quickr und IBM OmniFind in das Portal eingebunden. Mit OmniFind werden verschiedene Datenquellen in einer einzigen Suche zusammengefasst. „Um das notwendige Wissen für Entscheidungen zu bekommen, brauchen Gemeinderäte effektive Werkzeuge zur Recherche. Das System unterstützt außerdem den Dialog zwischen Rat, Verwaltung und Bürgern. Und es schafft Transparenz“, erklärt Frank Leyerle, Leiter des Projektes bei der Stadt Karlsruhe.

(rt)

Stichwörter: RIS | Sitzungsmanagement, Karlsruhe, Ratsinformationssysteme (RIS), Profi Engineering Systems, IBM Websphere Portal Server